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平成２１年６月１５日 

質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

１ １７ 堀 江 治 之 

（一問一答） 

1.「定住自立圏」構想につ

いて 

 

 

 

2.下水道工事分担金につ

いて 

 

 

 

 

 

 

3.人口減について 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.防災ハンドブック(防災

ハザードマップ)につい

て 

(1)総務省が今年度から取組みを行なっている「定住自立圏」構想の

内容について概要を伺う 

 

(2)雲南市としての取り組み、考えについて伺う 

 

(1)下水道工事分担金の一元化の考えはない、と言われていたが、現

在でもその考えは変わらないのか伺う 

 

(2)合併浄化槽の 5人槽・7人槽・10人槽・50人槽・100人槽の平均

的設置費用について伺う 

 

(3)大型(他人数槽)の合併浄化槽設置の基本的な考え方について伺う 

 

(1)雲南市総合計画における、平成 26 年目標人口 45,000 人の変更の

考えはないか伺う 

 

(2)目標人口確保のための条件とされている 3 項目の実績と今後の取

組みの方針について伺う 

①若者の流出防止 

②UJIターンの促進 

③定年帰郷増加 

 

(1)避難所となる学校施設の耐震診断調査の結果と今後の耐震化の取

り組み計画について伺う 

 

(2)その他学校施設以外(含交流センター予定施設)の耐震度の状況に

ついて伺い、耐震化に対しての方針を伺う 

 

(3)避難所スペースは一人 2 ㎡として防災計画で設定されているが、

地域によってはスペースの確保が出来ない施設もあるが、対応につ

いて伺う 

 

(4)ハザードマップの避難所開設時安全性要確認とある施設の安全基

準と確認者は誰が行なうのか伺う 

 

(5)避難勧告の発令基準の定めはどうなっているか伺う 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    (6)避難勧告等防災情報の伝達方法について伺う 

 

 

２ １３ 藤 原 信 宏 

（一問一答） 

1.国道 54号三刀屋 4車拡

幅事業の凍結解除につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

2.緊急経済対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.市職員の人事管理と適

正配置について 

 

 

 

 

 

 

(1)凍結解除の時期、見通しについて 

 

(2)日交通量 5,300台は、県道出雲三刀屋線よりも少ない数字で、3種

2級の 9,000台以下は 2車線と定められている。三刀屋連担地の多

くの家屋移転をしての全線復活が可能か、また妥当なのか疑問を感

じる。事業効果やまちづくりにおいて、広島側にあっては、平成記

念病院前を通る県道稗原木次線の交差点までの区間の完全 4 車化

がベストで、里方交差点からその地点までは、何としても早期に完

工させるべきと考えるがどうか 

 

(1)国の対策を受けて実施していくのは地方自治体で、積極的・迅速

に対応しなければ実効は上がらない。昨年度の明許繰越分も、もっ

とスピーディに実行に移すべきと考えるが、実施状況に合わせ所見

を伺う 

 

(2)地域活性化交付金は、あくまで経済対策で通常分に上乗せすべき

ものだ。新たに経済危機対策臨時交付金が交付されるが、景気浮揚

策としてハード、ソフトをどのように使う考えか 

 

(3)多くの要望が出され放置されている地域要望を再点検し、交付金

メニューにおいて少しでも多く実施に移すべきと考えるが、地域要

望の整理と交付金事業調整の考え方を伺う 

 

(1)定員管理計画の達成状況と見直しの考えを伺う 

 

(2)本庁と支所の役割分担を見直し、明確にして少なからず本庁への

集約、一本化を図り、総合センターも含めてバランス良く職員減に

対処すべきと考えるが如何か 

 

(3)各部所からの代表を集めて事務量を的確に把握し、組織の見直し

と適正な人員配置を図る検討委員会設置の考えはないか 

 

(4)建築主事の養成と建築士の採用の考えを伺う 

 

(5)技能労務職の廃止に伴う学校給食センターの運営形態の方向は 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

 

 

 

4.省エネ・環境対策の推進

について 

 

 

(6)三刀屋保育所に勤務する保育士・調理師など臨時職員の処遇は 

 

(7)幼稚園の預かり保育は、保育に欠ける子も就学前の一定期間をで

きるだけ幼稚園に行かせる施策だ。そうであれば、「○才児以上は

基本的に幼稚園に」という方針決定や、それに向けての環境、施設

整備が先ではないか(吉田・掛合) 

 

(1)「地域省エネルギービジョン」の目標値の達成状況と市民・事業

者・行政が一体となって省エネ活動を積極的に推進するための市の

取り組みについて伺う 

 

(2)省エネ運動を全市で展開すべく、普及強化月間を定めて、改めて

大々的に呼びかけ、取り組みを強化する考えはないか 

 

(3)補助制度を周知徹底し、太陽光発電システム設置を積極的に普及

推進すべきと考えるがどうか 

 

(4)公共施設への設置推進についての考えを伺う 

 

(5)市民ファンドによる公共施設への設置推進を検討してはどうか 

 

(6)市の誘致企業である㈱日進産業の高性能塗布式断熱材「ガイナ」

を温暖化対策や誘致企業育成、雇用確保の面から市はもっと積極的

に公共施設に使用したり、ブランドとして推奨・普及に努めるべき

と考えるがどうか 

 

 

３ ６ 細 木 和 幸 

（ 一 括 ） 

1.交流センターに置く地

域福祉推進員について 

 

 

 

2.日常生活自立支援にお

ける成年後見制度支援

の対応について 

 

3.道路、電線付近の竹木処

理管理について 

 

(1)地域福祉活動の充実は、一朝一夕にできない。充実した地区を平

準化のために後退させることは、貴重な財産を失うに等しい。地区

福祉委員会の地域福祉推進員報酬は低額平準化を避け、活動内容の

充実による三刀屋方式に近づける努力はできないか 

 

(1)日常生活自立支援における成年後見制度の利用は、外国の例に当

てはめると人口の 1％あってもよいという。今後利用増加がうかが

えるが、支援の対応を問う 

 

(1)この冬の大雪で倒木等の被害が多発し、長時間の停電被害が起き

た。秋までの時期に道路や電線付近の竹木処理管理はできないか 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

   4.ミツバチの減少につい

て 

 

5.農産物加工の食品衛生

法の実態について 

 

 

6.外来動物排除対策につ

いて 

 

 

7.産業振興部の分割につ

いて 

 

 

8.はしかの予防接種対策

について 

(1)農薬、ダニ、ウイルス、温暖化などの説があるが、どのように判

断しているか 

 

(1)自慢の漬物や総菜を直売所で売ろうとして、あきらめた農家は多

い。食品の製造販売には 34業種の営業許可と品目ごとの加工所が

必要だが、行政として法運用等応援できる部分はないか 

 

(1)猪、猿の他にアライグマ、ヌートリアなどの外来動物の被害を聞

く。増えないうちに予防対策で危機管理が必要と言われているがど

うか 

 

(1)雲南市の民有地では、農地、山林、原野が 95％を占めている。こ

の土地を活用して雲南市を生まれ変わらせるために、農林畜産部を

独立させて、最先端を行く農林畜産雲南市構想は考えられないか 

 

(1)はしかウイルスの感染力はインフルエンザをしのぐと言われてい

る。脳炎等治療法がなく、ワクチン接種が唯一の予防法と言われる。

広報等を利用した対策は十分か 

 

 

４ ２ 周 藤 正 志 

（一問一答） 

1.緊急経済対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.合併 5周年に際して 

 

 

 

 

3.定住対策について 

 

(1)過去最大規模の国の経済対策だが、その財源は借金であるから、

なおさら将来世代につながる施策が必要だ。どういう視点・考え方

で追加対策を取りまとめるのか。又、それを執行する(特にハード

事業)体制をどう整えるのか 

 

(2)定額給付金の経済効果はどうだったのか。併せて、他市町のプレ

ミアム商品券の効果はどうだったのか今後のためにも分析してお

くべきだ。現時点での分析・評価を示されたい 

 

(1)合併したら「負担は軽く、サービスは高く」なると言われてきた。

5周年を機に「負担とサービス」について検証し、今後につなげる

ためにも課題を明らかにし、市政懇談会等で報告・提起すべきだと

思うがどうか 

 

(1)R54号拡幅の一時凍結は、市の中心部(顔)のまちづくりそのものが

否定されたも同然だが、一方で拡幅を前提とした将来像、青写真が

見えないのは問題だ。都市計画の用途指定はされたが、一体どうい

うまちづくりをする考えか 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

 

 

 

 

(4)子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(5)農業政策について 

(2)住宅マスタープランが作成されたが、若者や子育て世代の市外流

出を抑えていく視点が弱い。定住促進賃貸住宅への待機者は 60名

を越えている。家賃補助のある若者定住アパートを早急に整備すべ

きだがどうか 

 

(3)I ターン等の地元定着状況はどうか。I ターン者の家族同士の交流

など、定着のための手立てはしてあるか 

 

(1)三刀屋保育所の業務委託実施に当たって、かもめ保育園の検証結

果とそれをどう活かしていくのか示すべきだ。保育の水準・質の確

保、サービス向上など子供と保護者にとって安全安心な体制がで

き、かつスムーズな移行が可能か 

 

(2)幼稚園で試行される預かり保育については、教育活動の一環とし

て行うとのことだが、子供の育ちや安全を第一に考えると指導体制

や計画・整備が不十分で拙速過ぎるのではないか 

 

(3)そもそも将来的に幼稚園、保育所をどう位置付け、時代の要請や

ニーズに応えていくのか不明だ。まず、ヴィジョンなり、基本的な

方向性を示すべきだがどうか 

 

(1)市の農業生産の推移はどうか。例えば子牛価格の低迷で畜産も縮

小傾向だが、生産が落ちない施策は何か 

 

(2)「売れる米づくり」のための生産段階における具体的方策は何か。

それは実効あるものとなっているのか 

 

(3)新規就農の実績はどうか。又、支援策は十分か 

 

 

５ ３ 山 崎 英 志 

（一問一答） 

1.新市庁舎建設について 

 

 

 

2.新型インフルエンザ対

策について 

 

(1)雲南市新市庁舎建設の具体的構想は 

 

(2)新市庁舎を建設した場合の中期財政計画に与える影響は 

 

(1)今回の対策本部設置での反省点、並びにそれに対する今後の対策

は 

 

(2)現在部局別の対応策については策定されているが、秋にも予想さ

れる第 2波について、どのように対応するのか 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

3.経済危機対策について 

 

 

 

 

4.雇用対策について 

(3)H5N1 型を想定した対応マニュアルは策定されているが、H1N1

型の対応マニュアルを策定する計画は 

 

(1)公共投資臨時交付金並びに経済危機対策臨時交付金が雲南市に与

える経済効果は 

 

(2)交付金実施事業の内、雲南市内の事業者への配分比率は 

 

(1)全国的に雇用情勢が悪化する中、雲南市の雇用情勢の現状は 

 

(2)今後、雲南市独自の雇用対策は 

 

 

６ ２０ 吉 井  傳 

（一問一答） 

1.森林の保全について 

 

 

 

 

 

 

 

2.給食センターの運営に

ついて 

 

 

 

 

3.地域拠点施設整備につ

いて 

(1)森林についての考え方は 

 

(2)森林の現状は 

 

(3)森林再生方策は 

 

(4)将来に向けての森林経営と対応は 

 

(1)現状について 

 

(2)運営の統一化について 

 

(3)整理統合計画のその後は 

 

(1)交流センター整備 4,000万円で充足できるか 

 

(2)掛合町の学校跡地を含めたオンリーワン事業に掲げる整備は 

 

 

７ ８ 安 井  誉 

（ 一 括 ） 

1.経済対策としての建設

事業について 

 

(1)地域経済の活性化については国費15.4兆円事業費56.8兆円規模の

経済危機対策が講じられている。国、県事業、本市において行われ

る事業効果は本市経済への活性化に大きく寄与するものと考えら

れる。 

①国県事業に対して積極的情報収集をし、その導入の為の働きかけ

をする考えがあるかを伺う。主要建設事業の継続、休止事業の再

開などの計画について、事業名及び予算と今後導入を検討すべき

事業名を踏まえ伺う 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

   2.農林業に対する基本的

認識について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.先人に謙虚に耳を傾け、

尊厳感謝する社会の構

築について 

(1)農林業は生産という側面だけでなく環境・健康・治水・防災・観

光など多機能に渡っている。特にそうした機能は社会の安心、安全

に深い関わりを持っている。 

①農林業を生産者の自助努力と考えるのか、社会の安全安心を確保

するため行政として積極的に関わらなければならないのか、基本

的な認識について伺う 

②積極的に関わる必要があると認識しているなら消費者に対する

又、非生産者に対しての啓発などを講じていかなければならない

と思うが考えを伺う 

③今冬の雪害による倒木整理に対しての助成策を考えられないか。

県が行う補助金は当面、家屋と通行上危険な場所の片付け費用で

ある。市独自の補助政策を考える必要があると思うが市の考えを

伺う。また、環境省等の働きかけの有無や情報等を伺う 

 

(1)社会教育の充実を目的とした質問とする。あらゆる面で学校教育

に対する支援、色々な分野で学校応援団が出来ている。また、市と

しても社会教育に目を開きつつある。学校に対する要求や教育行政

に対する要求も増大するばかりと考えている。そこで、自分たちで

出来ること、市民として、親としてどうあるべきかを考える場や機

会の提供を計る社会教育の充実が必要ではないか。 

①社会教育の充実に対する所見とその方策について伺う 

 ②社会教育の観点から例えば、川・水・緑の環境、神話のふるさと

等を取り込んだ雲南市独自教育の発想を展開されてはどうかを

伺う 

③前段の独自教育の発想は将来大人になってから応用の出来る人

材の育成にも寄与すると考える。そこで、これからの人材育成の

方策について所見を伺う 

 

 

８ ４ 高 橋 雅 彦 

（一問一答） 

1.緊急経済対策について 

 

(1)総額 15 兆円の経済危機対策の平成 21 年度補正予算について、市

当局としてどのような視点で検討されているのか 

 

(2)直接関係のある「地域活性化・公共投資臨時交付金(仮称)」および

「地域活性化・経済対策臨時交付金(仮称)」は地域経済活性化と将

来に向けてのインフラ整備にも活用すべきと考える。 

 ①過去に圃場整備された用水路、治水や災害対策としての可動堰や

固定堰など、一般財源では出来ない公共事業をすべきではない

か。考えを聞きたい 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.市への陳情等の取り扱

いについて 

②公共投資臨時交付金(仮称)については、その主旨に地域の事業者

に配慮するようになっているが、地元事業者を活用するのか 

 

(3)経済危機対策は、地方財政的支援とともに国の各省庁にも補助金

のメニューが沢山ある。国がホームページや対象者・関係団体へ直

接情報提供し PRを図っている中で、雲南市も積極的に活用すべき

と考える。 

 ①今までに緊急経済対策の国の補助金制度に照会がなかったのか

伺う 

②中小企業への資金繰り支援、農商工連携、集落営農法人等緊急整

備推進など、相当の支援策が打ち出されており、期間が限定され

ている中ではあるが、大いに利用される環境づくりが必要と考え

るが、需要把握をどのようにするのか 

 

(4)緊急対策については相当市関係者への負担がかかると考えるが、

対応が可能か。また、対応できない場合の善処策は 

 

(1)要請や陳情を通じて市民は市や市議会に対し自らが抱える課題を

施策に反映してもらおうと願っている。議会はその必要性を判断

し、採択等により必要性について意思表示がされるが、市はどのよ

うな取り扱いをするのか 

 

(2)法律的には説明をする義務はないと認識しているが、戦略会議等

で明確な位置付けをした中で、要請等された方に方針を伝える必要

があると思うが、市としての考えは 

 

 

９ １６ 周 藤  強 

（一問一答） 

 

 

 

 

1.交流センター移行に向

けた課題について 

 

(1)地域自主組織の位置付けと会長等の権限は 

①交流センターにおける活動を担う地域自主組織の位置付けは 

②地域自主組織の会長、地域福祉推進委員の交流センター活動にお

ける権限は 

 

(2)施設の利用制限とセンター長の権限は(施設管理) 

①施設の利用制限について、これまでの公民館は、社会教育法第

23 条に基づき宗教活動及び政治活動の利用制限がされていた

が、交流センター条例ではその利用制限は明記されていない。社

会教育の場に変わりはなく、旧公民館研修室などは社会教育法第

23条の主旨から一定の利用制限が必要と考えるが 

②施設管理の上で交流センター長の権限は何があるのか 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.緊急経済対策について 

 

 

 

 

 

 

3.斐伊川河川整備につい

て 

 

 

 

4.誘致企業について 

 

(3)地域福祉について 

①地域福祉については、地域づくりや生涯学習と違い、福祉サービ

スの公平性の観点から地域自主組織の力(地域力)により格差が

あってはならない。そのためにも、市及び社会福祉協議会の積極

的な指導・支援が必要と考えるが 

 

(4)来年 4月に円滑なスタートをするために 

①既存施設の設置条例の廃止など、条例整備が必要と考えるが 

②運営規則等を定め、速やかに地域自主組織に周知・徹底すること

が必要と考えるが 

 

(1)緊急経済対策で雲南市への配分は国費 10億 5,000万円とのことだ

が、どのような事業を計画しているか。事業内容は予算の振り替え

のものか、事業の前倒しなのか。その考え方と割合は。又、その準

備作業状況は 

 

(2)事業執行による中期財政計画への影響は 

 

(1)尾原ダム下流から木次町新市地内の県管理区間の護岸整備及び環

境整備について 

 ①平田地内の護岸整備について 

②区間下流域河川敷の樹木の伐採について 

 

(1)フレッシュフーズ山陰について 

①営業中止との情報があるが、企業立地以来の経過、現在の状況を

伺う 

 

(2)奥出雲バラ園の営業状況は 

①企業立地以来の経過、現在の植栽状況を伺う 

②雲南市の 4番バッターと言われてきた観光バラ園構想は 

 

 

１０ ２１ 深 田 徳 夫 

（ 一 括 ） 

1.緊急経済対策について 

 

(1)緊急経済対策事業の取りまとめについて地域委員会の意見聴取を

されたのか 

 

(2)合併前にあった各町の計画は今回検討されたのか(例えば三刀屋

中学校が今回建て替えを決定したように) 

 

(3)ライスセンター建設事業に伴う農家負担軽減対策について 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.雲南病院の施設整備に

ついて 

 

 

3.小規模企業等に対する

支援について 

 

4.地球温暖化対策の雲南

市の取り組みについて 

 

 

5.消防団員の確保対策に

ついて 

(4)高齢者が健康づくりのために使用する施設の使用料徴収は健康づ

くりの弊害では。又、身体医学研究所うんなんの健康づくりの実践

活動の環境整備の今年度取りまとめは緊急経済対策にのらないの

か 

 

(5)寄附される菅谷たたらの文化財の補修は如何にするのか 

 

(6)太陽光発電設備補助金の抽選は、補助金の不公平支給ではないか。

普及を図るならば積極的な拡充は如何か 

 

(1)雲南病院の存続は 2 次医療としての役割を担う規模の病院の建て

替えと医療設備整備が課題、早急な建て替えなどが地域医療を守る

ことになるのでは 

 

(1)小規模企業等が新商品を自ら研究・開発する事業に対し、この研

究費等を単独支援するための条例化等する考えはないか伺う 

 

(1)エコ活動として廃食油のリサイクル化によるバイオディーゼル燃

料化などの取り組み状況は。又、バイオマス構想などの雲南市のエ

ネルギー計画はどのように検討されているのか 

 

(1)消防団条例定数の乖離がある消防団組織のあり方の検討は必要な

いか。又、団員確保についてどのように対応されているのか伺う 

 

 

１１ １４ 小 林 眞 二 

（一問一答） 

1.経済危機対策について 

 

 

 

 

 

 

 

2.脱ゆとり教育について 

 

(1)政府が追加経済対策として、本年度補正予算に盛り込んだ総額 1

兆円の「地域活性化・経済危機対策臨時交付金」において、雲南市

分は 10億 5,900万円と報道されているが、今後の使途についてど

のように考えているのか伺う 

 

(2)地域活性化・公共投資臨時交付金は、1.4兆円とされているが、雲

南市への想定される効果はどうか 

 

(1)「ゆとり教育」路線を修正した小中学校の新しい学習指導要領は、

本年 4月から始まった移行措置期間を経て、小学校は 2011年 4月、

中学校は 2012 年 4 月の完全実施を迎えるが、小学校 5、6 年生の

外国語活動の義務付けや、英語教育の状況、指導者の配置などにつ

いて見解を伺う 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

 

 

 

3.除雪体制について 

 

(2)今後の教育方針は、特に家庭・学校・地域の連携・協力が重要で

あるが、具体的方策を伺う 

 

(3)教育基本法の改正は、新たに教育の理念となった「伝統・文化の

尊重」「公共の精神」を学校教育・社会教育にどのように反映させ

るのか 

 

(1)島根県は山間地除雪のスピード化に 6 月補正で除雪車を新たに 4

台購入と報道されているが、雲南市における除雪機械、除雪体制の

現状はどうか 

 

(2)除雪機械の確保の見通しや、今後の対策について伺う 

 

 

１２ １ 佐 藤 隆 司 

（一問一答） 

1.チャレンジデー2009 の

取組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

2.子育て支援について 

 

 

 

 

3.適正規模適正配置につ

いて 

 

 

 

 

4.住宅リフォームについ

て 

 

5.国道 54 号線拡幅事業に

ついて 

(1)昨年の反省を踏まえ、参加報告方法や実践体制、或いは実施プロ

グラムの作成等どう工夫したのか 

 

(2)昨年と比べＰＲ不足を感じた。勝敗より各地域での取組み、参加

者の意欲等成果をどう検証したのか 

 

(3)健康づくりの推進の一環から身体教育医学研究所うんなんとの連

携はどうであったか 

 

(1)預かり保育の試行は保育料の高い家庭が有利とならないか 

 

(2)9 月試行されて 11 月には平成 22 年度募集されるが、中途試行で

はなく、平成 22年度 4月試行が市民への配慮ではないか 

 

(1)平成 21年度中に基本計画を策定されるとのことだが、現在の進捗

状況を伺う 

 

(2)経済危機対策で学校改築が行われるが、慎重な判断が必要ではな

いか 

 

(1)空き家改修事業補助金制度とあわせ、一般住宅のリフォーム実施

も検討できないか 

 

(1)里熊橋から加茂側の拡幅及び交差点改良に伴う県道・市道の道路

計画は策定されているか 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

１３ １５ 村 尾 晴 子 

（一問一答） 

1.防災について 

 

 

 

 

 

 

2.健康づくりの推進につ

いて 

(1)新型インフルエンザ対策について、ウイルス感染症への市として

の役割を伺う 

 

(2)住宅の耐震化への促進計画は 

 

(3)防災のひとづくり対策は 

 

(1)女性特有のがん検診推進事業の取り組みは 

 

１４ １１ 加 藤 欽 也 

（一問一答） 

1.消防団について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.危機管理について 

 

 

 

 

 

3.ブランド化プロジェク

トについて 

(1)消防後援会費の地域ごとの実情は 

 

(2)各分団の活動状況の地域差は 

 

(3)団員報酬の扱いは 

 ①個人に支給されるのか 

 ②各分団の活動費用に充当されるのか 

 

(4)公務災害の状況は 

 

(5)福祉共済の自己負担について 

 

(6)定員管理は（団員確保） 

 

(7)組織の再編の考えは 

 

(8)装備(ポンプ車等)の更新について 

 

(1)非常時への備えは 

 ①テント、ブルーシート 

②毛布等 

③食料品、水等 

④安全靴、長靴等 

 

(1)映画「うん、何？」を活用しての観光振興のチャンスといろいろ

企画を立てられているが、市民が地元を知らない。市外の客も必要

だが、地元への PRの手立ては 

 

(2)ふるさと教育推進事業の展開方法は(小中学生を対象に) 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    (3)ケーブルテレビの活用は 

 

 

１５ ７ 土 江 良 治 

（一問一答） 

1.未婚者対策(婚活支援) 

 

 

 

 

 

 

 

2.図書館の夜間開館(親し

んでもらう工夫、利用率

の増加) 

 

 

3.ふるさと納税を促す手

法に創意工夫 

 

4.総務省の「地域おこし協

力隊」、農水省の「田舎

で働き隊」の農村への移

住支援策 

 

(1)国の追加経済対策では、新たにお見合いイベントを運営する団体

や自治体に最大１千万円を助成する未婚者対策に乗り出した。どの

ように対応しようとしているのか。或いは対応したのか(事業認定

準備) 

 

(2)また未婚率低下に具体的な数値目標を掲げることも必要ではない

か 

 

(1)梅雨が終わると暑苦しい熱帯夜が続く。そんな時、日頃疎遠の父 

親、母親と一緒に夕涼みがてらに図書館に出向いてもらい、親子の

ふれあいと利用の活発化に夜間開放できないか(職員の労働条件悪

化を招くことがないよう、夜間開放時は休館にするなどして) 

 

(1)せっかくの制度、熱意と工夫はどのようなアイデアで取り組みを

しようとしているのか 

 

(1)前者は 1 年～3 年の期間で一定の条件を満たした移住者に年間約

200万円、自治体側に 150万円の経費支給(計 350万円)し、後者は

農村に興味を持つ都市住民に現地に送り込む企業・団体を 5年間支

援するという。どのように理解され、どのように反応され、どのよ

うな選択をなされようとしているのか、2つのメニューの紹介とそ

の検証状況を伺う 

 

(2)あわせて追加経済対策で政府が拡充した「農の雇用事業」の市内

全体での今の概要はどうか 

 

 

１６ １０ 藤 原 政 文 

（一問一答） 

1.預かり保育について 

 

 

 

 

 

 

 

2.食と農について 

(1)導入に当たっての一番の問題点は何か 

 

(2)規模の大きい 3園での試行となるが、職員数に影響する 15～20人

規模の園への影響をどのように予測しているのか 

 

(3)「地域の子供は地域で守る」との命題から、いわゆる海潮地区で

の預かり保育に取り組む場合、行政のできる支援は何か 

 

(1)「弁当の日」がスタートしたが、どのように受け止めているか 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

(2)食育推進計画に基づく今後の展開について改めて伺う 

 

(3)給食生産者グループの地産地消による給食は、評価も高く、雲南

ブランドの一つと言える。今後、これを守り育てることができるの

か 

 

(4)耕作放棄地解消計画の具体的なメニュー展開は 

 

(5)耕作放棄地とならないためには最低限直払い制度の継続と鳥獣対

策の強化である。直払い制度継続の目途は。有害鳥獣対策の更なる

拡充の考えはないか 

 

 

１７ １４ 山 﨑 正 幸 

（一問一答） 

1.まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.コミュニティービジネ

スについて 

 

 

 

 

 

 

 

3.学校教育施設整備につ

いて 

 

(1)地域振興補助金を活用し、地域の課題解決や活性化に向け様々な

活動に取り組まれているが、市の評価を伺う 

 

(2)協働のまちづくりの観点から市職員が地域に出向き、活動の検証

を行い、更なる指導・支援を行うべきと思うが考えを伺う 

 

(3)地域振興補助金はあと 2 年で打ち切りと聞いているが、その後の

対応策について伺う 

 

(1)農商工連携の現状の取り組み状況について伺う 

 

(2)地産地消をあくまでベースに置き、地産都商を積極的に推進すべ

きと思うが考えを伺う 

 

(3)その必要性から市職員を都市に派遣し、情報を入手又、市の情報

を提供するパイプ役を設けることにより、広い意味でのブランド化

につながると思うが考えを伺う 

 

(1)耐震診断並びに耐力度調査に基づく施設整備の計画について伺う 

 

(2)適正規模適正配置検討委員会の答申を踏まえ、再編の検討がされ

ると思うが、ＩＳ値の結果を尊重し、整備すべきと思うが考えを伺

う 

 

(3)海潮小学校の校舎の壁修繕に対する考えを伺う 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

   4.上水道整備について (1)未普及地域の整備計画を前倒し、取り組む考えはないのか伺う 

 

 

１８ ９ 福 島 光 浩 

（一問一答） 

1.雲南市寄附によるふる

さと政策選択条例につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.地域委員会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.総合型スポーツクラブ

について 

 

(1)2008年度の寄付額、件数をうけて、制度運用に対する評価は 

 

(2)市民提案事業の状況、それに対する評価、今後の取り組みについ

て伺う 

 

(3)市民活動やＮＰＯの財源を充実させていくために政策選択条例の

充実が図れないか 

 

(4)「1パーセント条例」のような、市民参加型の市民活動支援ができ

る制度構築の考えは 

 

(5)斐川町がＮＰＯを対象とした融資制度を提案している。同様の仕

組みは必要と考える。制度に対する見解、また意向は 

 

(1)これまでの活動に対する評価と、今年度の重点的な取り組みは 

 

(2)交流センター設置後の地域委員会のあり方は 

 

(3)雲南のまちづくりの方向性は、交流センター化により自主組織単

位でのまちづくりが重視されてくると考える。地域計画実現に向け

て推進体制の整理が必要ではないか 

 

(4)地域振興補助金の今後の方向性について伺う 

 

(1)地域総合型スポーツクラブとは何か(市内での取り組み状況詳細も

含めて) 

 

(2)教育基本計画に「生涯にわたって親しむスポーツ活動の推進」が

掲げられているが、持続性のある地域の実情に合わせた生涯体育実

践のためにも、体育協会、体育指導員など役割の整理が必要と考え

る。今後の方針は 

 

(3)身体教育医学研究所うんなんとの連携が重要だと考えるが、具体

的な考えは 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

 

 

4.子育て支援について 

 

(4)次期教育基本計画策定に向けた、スケジュールと手法について伺

う 

 

(5)一番重要である計画の評価について、どのような方法をとるのか

(内部、外部) 

 

(1)幼稚園における預かり保育が試行されようとしているが、雲南市

の幼児教育の将来ビジョンについて伺う 

 

(2)適正規模適正配置の中間報告、答申を受け、どのような協議がさ

れてきたのか 

 

(3)金銭的な統一が図られようとしているが、カリキュラムを含め教

育・保育内容の共有化が無ければならない。そのためにも人的体制

の強化・統一が必要だが、それに対する考えは 

 

(4)木次をモデル地区として行われた「地域における家庭教育支援基

盤形成事業」の内容について 

 

(5)オリジナル子育てカードの詳細、利活用の方法は 

 

(6)この事業成果を、どのように全市的に普及させていくのか 

 

 

１９ １８ 光 谷 由 紀 子 

（一問一答） 

1.環境問題について 

 

 

 

2.農林業問題について 

 

 

 

 

 

 

3.インフルエンザ対策に

ついて 

 

(1)国の温室効果ガス削減の中期目標についての所見を伺う 

 

(2)自治体としての取り組みと市民への啓発活動の取り組みは 

 

(1)農地法『改正』についての所見を伺う 

 

(2)稲作農業は時給 179 円と言われている。価格補償し、自給率を高

めていくことが求められている。本市の農業をどう目指すのか 

 

(3)松くい虫防除の空散を今後も実施する考えか 

 

(1)「発熱外来」は公立雲南総合病院だけでは不足するのではないか 

 

(2)必要な薬品、資材など十分提供できるよう国に財政支援を求める

べきではないか 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

    

 

 

 

 

4.経済対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.三刀屋保育所民営化と

今後の民営化計画につ

いて 

(3)国民健康保険の資格証明書を発行されている人が「発熱外来」を

受診した場合、3割負担とすべきと考えるがどうか 

 

(4)低所得世帯の負担軽減を図るべきではないか 

 

(1)各公民館は交流センターに向けて国の緊急経済対策を活用して改

修もされると聞いている。130万円未満については、随意契約可と

されているが、この際、小規模工事等希望者登録制度の創設をすべ

きではないか 

 

(2)空き家改修制度の創設についての補助条件は 

 

(3)住宅の耐震診断や耐震化の促進のための助成を求める 

 

(4)住宅用火災警報器が義務付けられる。普及の助成を求める 

 

(1)かもめ保育園の運営状況と市財政への影響について 

 

(2)三刀屋保育所の民営化における募集要綱について 

 

(3)今後の民営化計画についての考え方を伺う 

 

 

２０ ５ 西 村 雄 一 郎 

（ 一 括 ） 

1.三刀屋中学校改築につ

いて 

 

 

 

 

2.市内図書館の配置方針

について 

 

 

 

 

3.学校図書館の開放の方

針、考え方について 

 

(1)今後のスケジュールは 

 

(2)校舎・校庭の位置とその規模及び建物の構成等についての考えは 

 

(3)学校関係者の意見聴取はなされているか 

 

(1)地理的配置の基本方針は 

 

(2)蔵書の冊数、蔵書の収集分野の基本方針は 

 

(3)図書館司書の配置方針は 

 

(1) 学校図書館の目的達成と成人、障害者、高齢者のための図書館と

しての役割について所見を伺う 
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質問 

 

順位 

議席 

 

番号 

 

議 員 氏 名 

（質問方式） 

 

項   目 

 

要   旨 

 

備   考 

   4.地域の保全について 

 

 

 

5.街路灯について 

(1)転出後の空き家、耕作放棄地対策について 

 ①空き家、耕作放棄地の現況とその将来推計はどうなっているか 

②その対策の現況と効果は(定住対策に関連したものを含む) 

 

(1)加茂町内設置の街路灯の今後の管理方法について(管理者、費用支

弁等) 

 

(2)街路灯の防犯・治安維持の役割についてどのように考えているか 

 

 

 


